

Restrictions budgétaires

Non au démantèlement de la francisation dans les centres d'éducation des adultes au Québec

Granby, le 25 octobre 2024 – Aujourd'hui, près d'une centaine de personnes enseignantes issues des différents syndicats affiliés à la Fédération autonome de l'enseignement (FAE) se sont mobilisées devant le Centre régional intégré de formation (CRIF) de Granby pour réclamer au ministre de l'Immigration, de la Francisation et de l'Intégration (MIFI), Jean-François Roberge, de faire marche arrière et de revoir dès maintenant le financement des services de francisation.

Considérant l'urgence de la situation, le ministre doit permettre aux Centres de services scolaire (CSS) d'utiliser, comme ils le faisaient par les années passées, les diverses enveloppes budgétaires disponibles pour financer la francisation. Les sommes que verse actuellement le MIFI aux CSS devraient aussi être augmentées et indexées annuellement.

La FAE rappelle que la fermeture des classes de francisation pourrait toucher des centaines de personnes enseignantes qui ne verront pas leur contrat renouvelé ou qui perdront tout simplement leur poste. Il s'agit d'un manque flagrant de reconnaissance de l'expertise et de l'apport de ces personnes enseignantes. L'impact se fait aussi sentir sur les élèves qui reçoivent présentement, ou recevaient jusqu'à tout récemment, des services de francisation offerts par un CSS et qui doivent, ou devront, trouver de nouvelles alternatives pour apprendre le français.

« La hausse des besoins en francisation est bien connue du gouvernement. Limiter le budget alloué a des répercussions énormes pour les personnes immigrantes et celles et ceux qui leur enseignent. Le personnel enseignant des CSS prodigue des services de francisation d'une grande qualité et facilite l'accès aux ressources promouvant l'intégration des personnes immigrantes. Il importe d'investir pour garder accessibles ces services de proximité », conclut Annie-Christine Tardif, vice-présidente à la vie professionnelle de la FAE.

À propos de la FAE

La FAE regroupe neuf syndicats qui représentent près de 60 000 enseignantes et enseignants du préscolaire, du primaire, du secondaire, de l'enseignement en milieu carcéral, de la formation professionnelle, de l'éducation des adultes et le personnel scolaire de l'École Peter Hall et du Centre académique Fournier, ainsi que 3 000 membres de l'Association de personnes retraitées de la FAE (APRFAE). Elle est présente dans les régions de Montréal, de la Capitale-Nationale, de Laval, de l'Outaouais, des Laurentides, de l'Estrie et de la Montérégie, où se situent les quatre plus grands pôles urbains du Québec.